

PROPÓSITO:

Reconocer aspectos fundamentales de la filosofía hegeliana y sus aportes a la sociedad contemporánea

MOTIVACIÓN:

<https://www.youtube.com/watch?v=7HMf1fD6Yyg>

EXPLICACIÓN:

"El tema fundamental de la filosofía de Hegel es lo infinito en su unidad con lo finito. Esta unidad que en los escritos teológicos se reconoce y ensalza en la religión, en los escritos posteriores la reconoció en la filosofía. Pero tanto en unos como en otros, tal unidad se entiende en el sentido de que la unidad, como única y total realidad o sustancia de las cosas, no está más allá de lo finito, sino que lo supera y anula en sí mismo.

La filosofía hegeliana se propondrá tratar - desde su propia situación histórica, porque la tarea del filósofo consiste en pensar en su propio tiempo- la relación entre los dos más grandes conceptos alumbrados por el pensamiento filosófico: **Naturaleza y Espíritu.**

El término «Espíritu» que es fundamental en la concepción dialéctica hegeliana, es, como tantos conceptos de la filosofía de Hegel, un concepto paradójico y oscuro. Se podría entender como Dios, aunque no sería un Dios trascendente o separado del mundo. También el Espíritu puede ser entendido desde la acción humana, una acción humana divinizada y tomada aquí como modelo por el que se concibe la misma acción cósmica. La preocupación por la Historia es fundamental. Los idealistas intentan conciliar necesidad y libertad (tercera antinomia kantiana) y es en la historia donde se opera tal síntesis, paralela a la dada entre lo finito y lo infinito, moralidad y naturaleza.

La totalidad buscada no puede ser tomada sólo como sustancia sino también como sujeto, cuyo objeto esencial es él mismo: la realidad que se piensa a sí misma. Esto equivale a afirmar que **el absoluto se hace espíritu** a través de un proceso de autodesarrollo donde la realidad llega a conocerse a sí misma y lo hace **en y a través del** espíritu humano. La naturaleza es una condición necesaria, previa, de la conciencia humana y proporciona la esfera de lo **Objetivo** sin la cual no puede existir la esfera de lo **Subjetivo**; pero ambos son momentos de la vida del **Absoluto**.

La dialéctica es una concepción de la realidad (ontología) y el método de la ciencia (lógica), y ambos aspectos resultan inseparables. Como Ontología, se concibe la realidad como un proceso espiral - en tres momentos- cuyo motor es la contradicción: todo está en relación, pero de oposición y no de identidad. Así es como el Todo se encuentra en completo devenir.

EJERCICIOS:

Con base al material de apoyo y su investigación sobre la filosofía hegeliana desarrollar las actividades

Material de trabajo:[322d1cd4a7-material-de-trabajo-filosofia-11-novena-entrega.pdf](#)

EVALUACIÓN:

Entrega completa, ordenada y puntual de las actividades desarrolladas y cargadas en formato pdf

Entrega de reflexión y aplicación de los saberes

BIBLIOGRAFÍA:

<http://palmera.pntic.mec.es/~fantonio/historiafilo...>

<https://www.webdianoia.com/>